

**VISTO:**

El expediente C.M. N° 10.728-1; y

**CONSIDERANDO:**

Que Apolinario Mansilla nació en el año 1915, en la localidad de Progreso. Afincado en Rafaela, el 17 de mayo de 1980 creó, junto a un grupo de personas, el Club de los Abuelos, institución de la que fue su primer Presidente. De esta manera concretaba un sueño: Brindar a los abuelos de la ciudad un acogedor espacio en el que pudieran reunirse, canalizar inquietudes, realizar proyectos, compartir anécdotas, recuerdos y nuevas experiencias.

Que, bajo la presidencia de Apolinario Mansilla, el Club de los Abuelos realizó innumerables actividades y comenzó una destacada trayectoria. De a poco la institución fue ganándose el apoyo y la confianza de la comunidad, que paulatinamente iba acercándose a la institución para colaborar desinteresadamente.

Que la constante preocupación de Apolinario era el bienestar de los muchos abuelos de la ciudad. Quería otorgarles momentos de distracción y entretenimiento, y hacerles sentir que ese espacio, tan anhelado, también era suyo. Desde su inicio, las puertas del Club de los Abuelos siempre estuvieron generosamente abiertas.

Que esta valiosa actitud fue continuada por Hilcate Allochis, segundo Presidente de la institución, quien asumió en 1986. Con la ayuda de los socios, la comisión directiva comenzó a organizar eventos recreativos tales como almuerzos, cenas, festejos de cumpleaños y aniversarios de casamientos.

Que también comenzaron a tomar contacto con clubes de otras localidades, con el fin de fomentar una red que los acercara y propiciara un espíritu de solidaridad y trabajo. El Club de los Abuelos veía, así, como su flamante obra se expandía a otros horizontes.

Que, en 1992 asume la presidencia Raúl Ropolo. Ampliando y fortaleciendo los lazos de amistad, visitaron clubes de abuelos de Súnchales, Humberto, Pilar, Ataliva, Felicia, San Vicente, Angelica, Santa Clara, San Martín de las Escobas, San Jorge, entre otros. Pasaron bailes, jornadas recreativas, un rato de bochas a la sombra de algún verde paraíso: ahí donde ninguna mirada es desconocida. Siempre con el valor de integrar, de abrir el corazón a la llegada cálida del nuevo amigo. Un asado al aire libre y alguien entonando, como al pasar: “te acordás hermano, qué tiempos aquellos...” Así evocar entre risas los años de juventud, volver a escuchar la música que alguna vez sonó en los oídos, divertirse con algún campeonato de “truco” junto a compañeros de otros lugares, fueron el corolario de las horas de felicidad compartida.

Que, además, se agregaron excursiones a distintos centros turísticos del país, (San Carlos de Bariloche, V. Carlos Paz, el Noreste Argentino, entre otros). Y muchos momentos más gratos: la concurrencia a los encuentros nacionales de Clubes de Abuelos, con la alegría de escuchar a esos especialistas de la narración de historias ocurridas allá lejos y hace tiempo.



Abog. NICOLÁS ABDALA  
Secretario  
Concejo Municipal de Rafaela

Que, a nivel edilicio, el primer lugar donde funcionó el club fue un pequeño salón de la parroquia Virgen Dolorosa, con la inestimable colaboración de la Hermana Zulema Dubini quien, con su palabra calma y bondadosa, fue durante mucho tiempo asesora espiritual de los abuelos, gracias a ese aporte, el grupo se mantuvo firmemente unido. En 1981, luego de un año de actividades, decidieron alquilar su primer local social en calle Arenales. En ese espacio tan querido y recordado por los abuelos, durante muchas tardes se juntaron a pensar y discutir diferentes maneras de llevar a cabo los proyectos de la entidad. En 1986 la institución se trasladó a un espacio más grande, ubicado en la esquina de las calles Colón y Vélez Sarsfield. De a poco, comenzó a surgir la necesidad de adquirir un espacio propio. Varios años de trabajo no fueron en vano: En octubre de 1987 se concretó la compra de la primera sede del Club de los Abuelos, que pasó a establecerse nuevamente en calle Arenales. Pero pasaron los años y el lugar volvió a quedar chico. Finalmente, en septiembre de 1996 se inauguró la actual sede, ubicada en calle Palmieri 867.

Que, gracias al empeño y el trabajo desarrollado por Apolinario Mansilla, Hilcate Allochis, Raúl Lopolo y los demás abuelos, el club se ha ganado un lugar destacado en el corazón de la comunidad rafaquina.

A 45 años de su nacimiento, el Club de los Abuelos de Rafaela sigue en la vocación de unir horizontes, en las ganas de seguir trabajando por la comunidad y el bien público. Aquella iniciativa de brindar una palabra afectuosa, el momento compartido en un espacio común, sigue intacta y más viva que nunca.

Por ello, el **CONCEJO MUNICIPAL DE RAFAELA** sanciona la siguiente

### RESOLUCION

**Art. 1.º)** Declárese de Interés Municipal, el 45.º Aniversario de la fundación del Club de los Abuelos de calle Palmieri.

**Art. 2.º)** Envíese copia al Sr. Intendente Municipal Lic. Leonardo Viotti, al Secretario de Gobierno y Modernización Lic. Germán Bottero y al Obispo de la Diócesis de Rafaela, Monseñor Pedro Torres.

**Art. 3.º)** Regístrese, publíquese y archívese.

Dada en la Sala de Sesiones del  
**CONCEJO MUNICIPAL de  
RAFAELA**, a los veinticuatro días  
del mes de abril del año dos mil  
veinticinco \_\_\_\_\_



Abog. NICOLÁS ABDALA  
Secretario  
Concejo Municipal de Rafaela



Dr. LISANDRO MÁRSICO  
Presidente  
Concejo Municipal de Rafaela